
БЕЛОРУССКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ УНИВЕРСИТЕТ 

ФИЛОЛОГИЧЕСКИЙ ФАКУЛЬТЕТ 

Кафедра прикладной лингвистики 

 
Аннотация к магистерской диссертации 

 
Особенности текстовой картины мира в рассказе 

А.И. Куприна «Гранатовый браслет»  
 

Ван Янян 
 

Руководитель Головня Анастасия Ивановна 
 

2014 
 



ОБЩАЯ ХАРАКТЕРИСТИКА РАБОТЫ 

 

Ключевые слова: ЯЗЫКОВАЯ КАРТИНА МИРА, ТЕКСТОВАЯ КАРТИНА 
МИРА, ДОМИНАНТНАЯ ЛЕКСЕМА, СЕМАНТИЧЕСКОЕ ПОЛЕ, ЛЕКСИКО-
СЕМАНТИЧЕСКАЯ ГРУППА, СУЩЕСТВИТЕЛЬНОЕ, ПРИЛАГАТЕЛЬНОЕ, 
ГЛАГОЛ, ТЕКСТОВАЯ КАРТИНА МИРА РАССКАЗА А.И. КУПРИНА 
«ГРАНАТОВЫЙ БРАСЛЕТ», ЧАСТОТНЫЙ СЛОВАРЬ 

 

Целью исследования является  выявление особенностей текстовой картины 
мира в рассказе А.И. Куприна “Гранатовый браслет”. 

Объект исследования – рассказ А.И Куприна “Гранатовый браслет”.  
Предмет исследования – лексико-семантические группы существительных, 

прилагательных, глаголов, описывающих текстовую картину мира в рассказе А.И. 
Куприна «Гранатовый браслет» и сама текстовая картина мира этого рассказа. 

Положения, выносимые на защиту: 
1. В описании текстовой картины мира рассказа А.И. Куприна «Гранатовый 

браслет» участвуют ЛСГ существительных, прилагательных и  глаголов. 
2. Текстовая картина мира описывается с помощью ЛСП «богатство», 

«бедность», «внутренний мир героев рассказа «Гранатовый браслет» 
«Божественная любовь», «музыка» 

3. Особенности текстовой картины мира в рассказе «Гранатовый браслет» 
выявляются с помощью доминантных сем «богатый»,  «бедный», «любовь», 
«музыка», «природа». 

Теоретическая значимость исследования заключается в том, что оно вносит 
определенный вклад в разработку общей теории ЛСГ и изучения текстовой 
картины мира. Показано, что данная теория имеет универсальный характер и 
может быть использована при исследовании семантического строя русского языка.  

Практическая ценность работы заключается в выделении, систематизации и 
описании многочисленных по составу групп существительных, прилагательных, 
глаголов в рассказе А. Куприна «Гранатовый браслет», в детальном описании 
текстовой картины мира. Результаты проведенного анализа могут быть 
использованы в практике обучения языку, при чтении лекций по ряду разделов 
лексикологии, при написании учебных пособий, а также при составлении словарей. 

Структура работы: магистерская работа состоит из введения, четырех глав, 
заключения, библиографического списка, 3-х приложений. 
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The purpose of the study is to identify the peculiarities of the textual picture of the 
world in A. Kuprin’s story «The Garnet Bracelet». 

The object of the study is A. Kuprin’s story «The Garnet Bracelet». 
The subject of the study is the lexical-semantic groups of nouns, adjectives and 

verbs that describe the textual picture of the world in A. Kuprin’s story «The Garnet 
Bracelet» and the textual picture of the world itself. 

The thesis statements for the defense: 
1. In the description of the textual picture of the world in A. Kuprin’s story «The 

Garnet Bracelet» lexical semantic groups (LSG) of nouns, adjectives and verbs are used. 
2. The textual picture of the world is described by means of LSG, such as «wealth», 

«poverty» «inner life of the heroes of «The Garnet Bracelet», «divine love», «The Garnet 
Bracelet», «music».  

3. The peculiarities of the textual picture of the world in «The Garnet Bracelet» are 
revealed by means of the dominant semes, such as «rich», «poor», «love», «music», 
«nature». 

The theoretical significance of the research is that it contributes to the development 
of the general theory of LSG and the study of the textual picture of the world. It proves 
the universal character of this theory and its applicability to investigate the semantic 
structure of the Russian language.  

The practical value of the work lies in the selection, systematization and 
description of numerous groups of nouns, adjectives, verbs in A. Kuprin’s story «The 
Garnet Bracelet» and in the detailed description of the textual picture of the world. The 
results of the analysis can be used in teaching languages, delivering lectures on 
lexicology, devising textbooks, as well as compiling dictionaries. 

Structure of study. Thesis consists of introduction, 4 chapters, the conclusion, the 
reference list, as well as three annexes. 

 


